

## Resumen de las responsabilidades

**1 Corintios 16:13** *Velad, estad firmes en la fe; portaos varonilmente, y esforzaos. 14 Todas vuestras cosas sean hechas con amor.*

Primero y, sobre todo, tenemos que ver que hay tareas para las personas en el pensar de Dios. Dios es una Trinidad, y cada persona de la Trinidad tiene sus tareas según que Dios ve. El Padre propone el plan que todos van a seguir (la voluntad de Dios), el Hijo ejecuta el plan (salvar al mundo), y el Espíritu Santo obra para prepararnos para el cielo (nos santifica). Ninguna persona de la Trinidad es menor ni mayor que los demás. En esencia, son iguales, pero en operación, no son iguales. Las tareas de cada uno son diferentes. El Hijo y el Espíritu son sumisos al Padre.

Tenemos que reconocer que el Padre es quien que toma el liderazgo, impone su bien pensada voluntad. Él es "viril", o sea, no le da vergüenza de mandar a otros. A la vez, identificamos en el actuar fuertemente un elemento de responsabilidad. El Padre provee para la salvación de nosotros. Estas calidades son bajo ataque en nuestro día. Aunque malvados también toman control fuertemente, no tienen el bien de otros en sus acciones como Dios el Padre.

Pero el mero "portarse varonilmente" regresa a que esto es como Dios es. Así debemos nosotros varones de imitar a Dios (**Efesios 5:1** *Sed, pues, imitadores de Dios como hijos amados.*) Tenemos que también identificar este portarse varonilmente con unos puntos. Esto es una cosa de hombres, y es incorrecto (pecado) que mujeres entran agresivamente en esto. Ellas deben ser sumisas, no lideres de hombres.

También esto es algo que hombres tienen que enseñar a sus hijos como ser varón. Simplemente, esto es, por su propio ejemplo, y por enseñanza. No tiene el liderazgo sin unos puntos en su carácter. 1) El hombre tiene que ser presente físicamente. Padres que desaparecen de su casa no son varoniles. Son cobardes y flojos. 2) El hombre tiene que producir, o sea,

trabajar para que tenga con que ser líder. Su provisión y sus regalos a su esposa e hijos son elementos que no van a tener el efecto correcto sin que primero el hombre ha trabajado y ganado honestamente para tener con qué repartir a sus cargos. 3) El hombre debe tener un profundo AMOR por su cargo. Esto es, un gran espíritu de sacrificar "de lo suyo" para el bien de su familia. Ningún hombre es el líder que debe ser si gana dinero y se gasta todo en sí mismo o que lo esconde de buen uso para hacerse riquezas. Esto no es el uso correcto de bienes y riquezas. Deben ser utilizados para el bien de uno mismo (sus gastos normales) y para beneficiar a su familia (esposa primero, y luego sus hijos).

Cuando el hombre de la familia ha cumplido con ser un líder, entonces la familia le acepta a él y su liderazgo. Este tipo de padre es una bendición a ellos, entonces ellos dan gracias a Dios por el esposo y papa que es un buen líder.

Pero Dios ha hecho la familia como similar a su relación entre la Trinidad. Cada miembro de la familia tiene sus tareas. Pero a la mujer no es de dominar. Es de ser una ayuda idónea (**Génesis 2:18**).

La mujer causó Adán a caer en el pecado. Por esto ella no debe mandar, predicar, dirigir, ni estar en posición de dominar sobre hombres. Pero aparte de su parte en el primer pecado, ella nunca fue dado la tarea de ser líder sobre el hombre, sino ayuda. Esta de la familia no va a nunca funcionar si cada persona no se hace responsable a las tareas que Dios le ha dado específicamente.

### ¿Qué es la Familia al Hombre?

**Salmos 127:3** *He aquí, herencia de Jehová son los hijos; Cosa de estima el fruto del vientre.*

**Proverbios 18:22** *El que halla esposa halla el bien, Y alcanza la benevolencia de Jehová.*

Cuando dos personas, un varón y una mujer, se casan y forman una familia, muchas veces Dios les premia a ellos con hijos. En la vista de Dios, el tener hijos es una herencia, algo muy bien. También, Dios declara a los varones, que, si

hallas a una esposa, has hallado el bien. Entonces, los dos, **una esposa e hijos son bendiciones de Dios para el varón**. Pero todo el chiste en la salvación es de ver las cosas como Dios nos declara, y crearlo en fe.

Pero Satanás se pone en la posición de Dios, y estas dos relaciones muy, muy bendecidas, esposa e hijos, son cargas no deseadas si escuchas a Satanás. Hay bendición en los dos si sigues a Dios. Si sigues a Satanás, el hecho del sexo es sin una relación permanente (como amor), sin propósito divino, y sin estas bendiciones. Entonces Satanás ganó si ves a tu esposa e hijos como es algo de disfrutar por un momento y dejarlo tirado por lo de más de la vida.

### Cómo Ordenar a su familia

En el primer capítulo de Job, Job buscaba ser sacerdote para su familia. Él preocupaba que si sus hijos habían ofendido a Dios y llegaban a ignorar a Dios. Job hizo intercesión diaria en oración para ellos.

**Josué 24:15** *Y si mal «os parece» servir a Jehová, escogeos hoy a quién sirváis; si a los dioses a quienes sirvieron vuestros padres, cuando estuvieron al otro lado del río, o a los dioses de los amorreos en cuya tierra habitáis; pero yo y mi casa serviremos a Jehová.*

Josué es otro ejemplo de un padre de familia que tomó el liderazgo en dirigir su familia a adorar a Jehová. Esto es muy opuesto a lo que es el pensar hoy en día, deja cada hijo sin instrucción religiosa hasta que es adulto y cada uno puede decidir por sí mismo. La Biblia y Dios nos mandan a dirigir los pensamientos religiosos de nuestros hijos para que sigan a Dios.

**Proverbios 22:6** *Instruye al niño en su camino, Y aun cuando fuere viejo no se apartará de él.*

Satanás puede insertar sus mañas en las vidas de jóvenes solamente cuando el padre de los jóvenes no hace su trabajo. Su trabajo es de llevarlos a los pies de Jesús y entrenarles en los caminos de Dios.

## La Bendición de tener el Hombre en Casa

Vemos unas observaciones según el sitio <http://www.freshministry.net/illustrations/data/FATHERS.htm#END> Estas estadísticas son para hijos en hogares sin un padre.

- Los hijos son 5 veces más probables de suicidarse
- 32 veces más probable de correr de la casa
- 20 veces más de tener problemas mentales
- 14 veces más probable de hacer violaciones de mujeres
- 9 veces más probable de dejar la educación temprano
- 10 veces más probable de usar drogas
- 9 veces más probable de terminar en instituciones como manicomios.

El punto es que la presencia de un hombre en el hogar cuando niños están creciendo es un buen factor para ellos. Esto es cuando el padre hace su obligación a su familia frente de Dios.

## El Padre como Estudiante

**2 Timoteo 3:15** *y que desde la niñez has sabido las Sagradas Escrituras, las cuales te pueden hacer sabio para la salvación por la fe que es en Cristo Jesús. 16 Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia,*

Entonces, la responsabilidad del padre empieza con la educación religiosa de él mismo, estudiando las Escrituras para que se pueda guiar a su familia a Dios. Esto viene solamente por 1) leer constantemente la Palabra de Dios. 2) Tomar la actitud de estudiante (escribir y lógicamente hacer ligas entre la Biblia y su vida personal), 3) buscar ayudas como libros sobre la Biblia, y escuchar a sermones y clases de escuela dominical.

Un punto muy importante es que Dios dio la autoridad en el hogar al hombre. Su esposa también comparta esta autoridad, pero es una

gran responsabilidad que va con esta autoridad. **Lo que está mal en el hogar es la responsabilidad del hombre de arreglarlo.** La responsabilidad de la mujer y los hijos es de obedecer al hombre. Pero de nuevo, si el hombre es el líder que Dios quiere que sea, es mucho más fácil. El problema es que cómo padres, no vemos peligros como la escuela pública, la televisión o el teléfono, o aun tal vez amigos (redes sociales), y Satanás usan todos estos para contaminar el joven con rebelión y hábitos y gustos de pecado.

**Mateo 5:48** *Sed, pues, vosotros perfectos, como vuestro Padre que está en los cielos es perfecto.*

“Perfecto” significa maduro, como el adulto de la especie. Dios quiere que los padres entrenan a sus hijos de ser “adulto”. O sea, que provee para sí mismo, que atiende a los detalles de su vida como un adulto. Será de ir al doctor cuando es necesario, de comprar o físicamente “componer” y “mantener” las cosas de su vida. Esto es de limpiar su casa, comprar una comida balanceada y prepararla, y limpiar después, etcétera. Esto es aun muchos “adultos” en nuestro día no son buenos ejemplos de esto. Muchos padres han fracasado en este punto.

Cada persona debe trabajar duro y honestamente para sostenerse y su familia. Pocas personas hacen esto. De obtener dinero en formas deshonestas para de ser lo común.

Pero Dios manda a los varones de tomar el liderazgo que Dios da solamente a ellos, y de ser fiel en desempeñarlo, sirviendo a Dios por ser una bendición a su esposa e hijos.

# Varones Cristianos Ordenan a sus Familias ¿en qué consiste?

Por David Cox  
[fam49] v1 ©2022 [www.folletosytratados.com](http://www.folletosytratados.com)  
Se puede fotocopiar e imprimir libremente este folleto



**Genesis 18:19** *Porque yo sé que mandará a sus hijos y a su casa después de sí, que guarden el camino de Jehová, haciendo justicia y juicio, para que haga venir Jehová sobre Abraham lo que ha hablado acerca de él. Genesis 26:5 por cuanto oyó Abraham mi voz, y guardó mi precepto, mis mandamientos, mis estatutos y mis leyes.*

Tenemos el buen ejemplo de Abraham. Por todas las fallas de este hombre de Dios, y sí, tuvo fallas morales, Dios vio que el sumo de su vida es que buscaba a Dios, y ordenó su familia (esposa e hijos) después de él mismo. Pero Abraham “mandó” su familia a seguirle a él en los caminos de Dios. Primero Abraham siguió a Dios, y luego mandó a su familia a lo mismo. Este presente estudio, vamos a examinar en qué consiste esto.